



Military ethics in the war on terror

By Maj Rick Walker

JERUSALEM, Israel — Is the Geneva Convention and the doctrine of Just War theory, which dates to the 19th century, still valid in the asymmetrical battle space of the 21st century?

Can Canada, as a democratic state, accept the moral justification for pre-emptive targeting and the assassination of terrorists in the war on terror?

These challenging questions and other controversial issues lay at the heart of an international community presently struggling to meet the threat of the suicide bomber and to thwart the agenda of international terrorism.

These challenges also formed the agenda items presented at the International Workshop on the Military Ethics of Fighting Terror; sponsored by the Jerusalem Centre for Ethics. Held in September, the workshop included representatives from Canada, the United States, Britain, France, Russia, Finland and Norway.

The workshop generally focused on the Israeli exposure to a wide variety of terrorist tactics, which has led to the death of over 1 000 of their citizens. It also examined the ethical guidelines used at both the tactical level by their soldiers in their security and combat functions and the operational

level with their measured responses to the full spectrum of terrorist tactics.

Questions of how to conduct operations ethically within the asymmetrical battlefield and how to prepare soldiers to meet the ethical challenges of the unconventional three block war demand:

- new approaches to the training of military ethics and;
- new ethical guidelines for the conduct of operations.

Colonel Bernd Horn, Director Canadian Forces Leadership Institute; Major Rick Walker, Army ethics officer, and Maj Denis Beauchamp from the Defence Ethics Programme provided the Canadian perspective on these issues.

This international workshop served as an opportunity to forge strategic partnerships. It also provided a battle-tested template upon which the Army may now consider the drafting of comprehensive ethical guidelines for the planning, conduct and final execution of Canadian Army operations.

This key initiative aligns with the new Army Ethics Programme and its complementary Land Force Command Order (LFCO 21-18); recently approved by the Chief of the Land Staff, Lieutenant-General Marc Caron.

Maj Walker is the Army ethics officer.



Maj Rick Walker (centre) and international colleagues tour a section of the new 750 km security barrier being constructed to deny West Bank terrorists access to the Israeli capital of Tel Aviv. Physical barriers are just one of the strategic options under consideration internationally in the war on terror.

Le Maj Rick Walker (au centre) et ses collègues étrangers visitent une section de la nouvelle barrière de sécurité de 750 km qui est en construction pour empêcher les terroristes de la Cisjordanie d'accéder à Tel Aviv, la capitale de l'État d'Israël. Les barrières physiques ne sont qu'une des options stratégiques envisagées par la communauté internationale dans la guerre contre le terrorisme.

Army Ethics Programme launches January

By Maj Rick Walker

The Army Ethic Programme (AEP) is scheduled to officially rollout in January 2006.

The programme focuses on a healthy ethical climate within the Army as a core component of our military ethos. Our military ethics training needs to be operationalized to meet the challenges of both a garrison and a combat operational environment. The examination of contemporary case studies will maximize training value.

Over the next few months, members of the Army's civilian-military team will be canvassed for vignettes on ethical challenges they are aware of or have experienced personally. Everyone has a story and we all need to learn from your experience.

If you would like to tell us your story, feel free to direct your vignette to: The Army Ethics Officer, walker.rj2@forces.gc.ca. Maj Walker can be reached at 613-541-5010 extension 2467.

En janvier, lancement du Programme d'éthique de l'Armée

par le Maj Rick Walker

Le lancement officiel du Programme d'éthique de l'Armée de terre est prévu en janvier 2006.

Ce programme met l'accent sur un climat éthique sain dans l'Armée comme élément essentiel à notre ethos militaire. Il faut donner un contenu concret à notre formation en matière d'éthique afin de répondre aux défis que l'environnement opérationnel de garnison et celui de combat présentent. L'examen d'études de cas contemporains maximisera la valeur de la formation.

Au cours des prochains mois, nous demanderons aux civils et aux militaires de l'Armée de nous donner des exemples de questions d'éthique qu'ils connaissent ou auxquelles ils ont dû faire face personnellement. Tout le monde a une histoire à raconter et nous pouvons tous apprendre de l'expérience des autres.

Si vous voulez nous faire part de votre histoire, n'hésitez pas à l'envoyer à l'officier d'éthique de l'Armée à l'adresse walker.rj2@forces.gc.ca. Vous pouvez aussi communiquer avec le Maj Walker en composant le (613) 541-5010, poste 2467.

A summary of the academic collaboration between the chair of the workshop, professor Asa Kasher, and senior military officers of the Israeli Defence College can be found at www.jcpa.org/brief/brief004-8.htm.

L'éthique militaire dans la guerre contre le terrorisme

par le Maj Rick Walker

JÉRUSALEM (Israël) — La Convention de Genève et la doctrine de la guerre juste, qui datent du XIX^e siècle, sont-elles encore valides dans le champ de bataille asymétrique du XXI^e siècle?

Le Canada peut-il, en tant que pays démocratique, accepter la justification morale de l'attaque préventive et de l'assassinat de terroristes pour lutter contre le terrorisme?

Ces questions complexes et d'autres questions tout aussi controversées sont au cœur des préoccupations de la communauté internationale, qui s'efforce actuellement de contrer les attentats suicides et de faire échec au terrorisme international.

Ces questions étaient également au programme de l'Atelier international sur l'éthique militaire dans la guerre contre le terrorisme, atelier parrainé par le Centre d'éthique de Jérusalem, qui a eu lieu en septembre dernier. Parmi les participants à cet atelier, il y avait des représentants du Canada, des États-Unis, de la Grande-Bretagne, de la France, de la Russie, de la Finlande et de la Norvège.

L'atelier a porté principalement sur les diverses tactiques terroristes auquel l'État d'Israël est exposé et qui ont causé la mort de plus d'un millier de ses citoyens. Il a porté également sur les principes éthiques qui sont appliqués au niveau tactique par les soldats israéliens chargés de la sécurité et des opérations de combat, et au niveau

opérationnel pour répondre de façon mesurée à toute la gamme des tactiques terroristes.

Les participants ont reconnu que pour mener des opérations de façon éthique dans le champ de bataille asymétrique d'aujourd'hui et pour préparer les soldats à respecter les principes éthiques dans la guerre non conventionnelle à trois volets, il faudra :

- de nouvelles méthodes de formation concernant l'éthique militaire;
- de nouvelles directives sur la conduite des opérations.

Le Colonel Bernd Horn, directeur de l'Institut du leadership des Forces canadiennes, le Major Rick Walker, officier d'éthique de l'Armée, et le Maj Denis Beauchamp, du Programme d'éthique de la Défense, ont présenté le point de vue du Canada sur ces questions.

Cet atelier international a été l'occasion d'établir des partenariats stratégiques. Il a également fourni des modèles testés au combat que l'Armée canadienne pourra utiliser pour élaborer des lignes directrices en éthique complètes sur la planification, la conduite et l'exécution de ses opérations.

Cette initiative clé est en harmonie avec le nouveau Programme d'éthique de l'Armée de terre et l'Ordonnance du Commandement de la Force terrestre (OCFT 21-18) qui le complète, lesquels ont été approuvés récemment par le chef d'état-major de l'Armée de terre, le Lieutenant-général Marc Caron.

Le Maj Walker est l'officier d'éthique de l'Armée.

Vous trouverez un résumé de la collaboration entre le président de l'atelier, le professeur Asa Kasher, et les officiers militaires supérieurs de l'Israeli Defence College à l'adresse suivante : www.jcpa.org/brief/brief004-8.htm.